

EL DEFENSOR DE CÓRDOBA

Ambrosio Morales, 6

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE LA TARDE

Teléfono, 79

Año XII

Miércoles 4 de Mayo de 1910

Núm. 3.215

Para Diputados á Cortes

Candidatura Conservadora POR LA CIRCUNSCRIPCIÓN

D. Juan de Isasa y de Echenique

La vida política

Por fin ha tenido que confesarse. En un periódico democrático, y en la sección que escribe un obrero, se ha estampado la afirmación de que no hay reforma social beneficiosa para las clases proletarias en España que no lleve la firma de un ministro conservador. Los liberales no han hecho nada en este sentido y en cuanto llegan al poder su única tarea es desnaturalizar lo realizado por los conservadores en esta materia.

La actitud del Instituto de Reformas Sociales á este propósito no es conocida del país: guardando todos los respetos que se deben al poder público ha protestado á estas horas en forma comedida y correcta del abandono en que han caído leyes que significaban un verdadero progreso en el camino de la paz social: el interés político las ha echado por tierra, abandonando preceptos que ningún gobierno puede excusarse de cumplir, porque son y significan la voluntad de las Cortes con el Rey.

El descanso dominical, que es á la vez precepto divino y humano, no existe ya. Los candidatos á la Diputación á Cortes han tenido más fuerza que la ley; por los votos se otorgan franquicias y libertades que la legislación niega; es un espectáculo bien triste y que no honra nada al gabinete actual. Para eso vale más que no haya leyes; es preferible su falta á que puedan ser tan fácilmente violadas; resulta un tejer y destejer que perturba constantemente á los ciudadanos y se enseña desde arriba á despreciar toda sanción penal cuando conviene dejar de cumplir lo preceptuado.

Pocos meses han transcurrido desde que las masas gritaban: "¡Abajo Maurral, por calles y plazuelas; pocos meses han pasado y ya comienzan á reconocer los obreros radicales lo que han perdido con el cambio de gobierno. Si el hombre fuera un ser capaz de escarmiento, esta lección le sería muy provechosa para lo porvenir.

El gobierno actual ha comenzado demasiado temprano á faltar á sus programas, á sus promesas y á los repetidos y elocuentes discursos de su presidente. El caso no es nuevo, pero siempre causa la misma extrañeza á las gentes imparciales; hay muy poca formalidad en los hombres públicos, y lo que es peor, muy poca fe en las ideas que dicen profesar.

La lucha electoral es la piedra de toque de los gobiernos.

En esta batalla es donde suelen claudicar los que no tienen perfecta conciencia de su deber, ni respeto á sus mismas doctrinas. Por eso presenciamos ahora el espectáculo poco edificante de que para conseguir triunfos electorales se arrollen sin respeto toda una serie de leyes y se hable de una manera en discursos públicos y se proceda de otra en la práctica.

No es el incidente menos típico de la actual contienda la carta famosa del señor Montero Ríos, que no ha podido resistir el que se le llame cacique en su propio país. Se trata nada menos que de los manejos llevados á cabo en una Universidad gallega para que los doctores elijan á determinado individuo para senador. Hasta ahí llegan las maniobras del poder público para traer amigos al Parlamento. Como se ve, estamos en camino de llegar pronto á la autonomía universitaria.

¿Cómo tolera todo esto el Presidente del Consejo?

Dicen sus íntimos que se ocupa poco de la contienda electoral, que tiene esta cuestión delegada en los ministros

y que asuntos más graves le quitan tiempo para dedicarlo á estas minucias.

Comprendemos que un presidente del Consejo no descienda á detalles pequeños de la lucha; pero no hay duda alguna de que su obligación es intervenir en líneas generales para que el sufragio universal sea respetado, para que las costumbres sean puras, para que no retrocedamos en el camino andado, toda vez que en estos últimos años se había adelantado no poco en la materia con relación á épocas anteriores.

Y tendrá una gran responsabilidad el gobierno actual y el partido liberal si las elecciones próximas significan un retroceso en la obra de purificar el sufragio y mejorar nuestras detestables prácticas electorales.

Verdad es que el partido liberal se halla constituido por una colección de cacicatos cuyos patronos, en estas épocas, imponen su voluntad al gobierno y al cuerpo electoral y creen que deben ser atendidos sobre todo género de consideraciones, importándoles poco ni el prestigio de la agrupación de que forman parte, ni el interés público.

De estos es el señor Montero Ríos, que ha lanzado á la prensa sus quejas públicas y que sabe Dios las quejas privadas que habrá hecho llegar al señor Canalejas y á los demás ministros.

Pero el problema grave que ya está planteado es el de las presidencias de los cuerpos colegisladores que hace días apuntamos. ¿Se ha ofrecido la del Congreso al señor Moret en la visita que recientemente le hizo el señor Canalejas?

Los canalejistas lo niegan; los moretistas lo afirman y aseguran al propio tiempo que no aceptarían semejante puesto su jefe. ¿Por qué? En primer lugar porque ello indicaría conformidad con la política del señor Canalejas que ni siente ni puede tolerar que se sospeche; y en segundo lugar porque forzosamente se habrá de discutir la última crisis en cuanto las Cortes se constituyan y el señor Moret será aludido y no se propone callar, sino por el contrario hablar muy claro y poner de manifiesto la ofensa que á su juicio le ha sido inferida al despedirle del poder.

Por otra parte, el conde de Romanones tendrá en la mayoría tal número de diputados adictos á su persona que si quiere será invencible su candidatura para tan alto puesto y si se lo propone desbaratará cualquier otra combinación que se intente. Tal como se presume que ha de ser la mayoría futura, las oposiciones, en una votación secreta como la de presidente, podrían ser arbitrarias del resultado y muy especialmente la conservadora, cuya fuerza en el país se va á demostrar muy pronto y de un modo concluyente y definitivo.

En el Senado no hay ningún riesgo de votación puesto que el presidente es de nombramiento real; pero esto hace más difícil la situación del gobierno que no tiene pretexto alguno para descartar á dos candidatos de los tres que aspiran al cargo. No se va á poder invocar para consolar á los desahuciados la composición de la mayoría de la Alta Cámara; será preciso que el señor Canalejas arrostre personalmente las consecuencias del nombramiento y recabe para sí todas las responsabilidades de la elección.

Que esto es grave no puede desconocerse porque los resentimientos que el hecho ha de engendrar se harán patentes á corto plazo en el salón de sesiones de la Alta Cámara y lo que es peor en el del Congreso.

Y aun pudiera ocurrir algo peor y es que en el propio Consejo de Ministros se manifestase el disentimiento en forma tal que se provoque una crisis ruidosa en los momentos mismos en que las Cámaras, vayan á constituirse, esto es, cuando menos puede convenirle á un gobierno.

Un conservador que ha ocupado altos cargos y que es ya famoso por la singularidad de sus ideas, por su independencia dentro del partido y por la ingeniosidad de sus frases nos decía á propósito de la composición de las mayorías, de la elección de Presidentes y

de todo lo que el parlamento futuro se refiere, lo siguiente:

Vamos á presenciar los sucesos más estupendos que registra la historia porque el señor Canalejas es un Presidente vigilado por una pareja de orden político, que forman García Prieto y Cobian. Como intente escapar hacia el campo de su voluntad, los guardias le cogerán y le pondrán fuera del gabinete.

Y luego añadió en el mismo tono:

—El cometa que va á tocar en Mayo al gobierno no se llama Halley; lleva entorchados y tiene una órbita desconocida, pero hay astrónomos en el ministerio que la han descubierto cuando llega al punto en que el choque es inevitable.

Emilio Sánchez Pastor.

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESION DE ANOCHE

La de la Asamblea municipal

A las nueve comenzó la sesión de la Junta municipal de Asociados presidida por el señor García Martínez y una vez aprobada el acta de la anterior se aprobaron también el presupuesto extraordinario formado por la Comisión de Hacienda, para recobrar varios créditos del presupuesto que rige; el expediente relativo á la jubilación del mozo de oficio de estas Casas Consistoriales Fernando Rodríguez Ruiz, y el de don Pedro Luque Lubián, empleado que ha sido en varias dependencias municipales.

La municipal ordinaria

Terminada la anterior, comenzó la sesión ordinaria presidida por el Sr. García Martínez y aprobada el acta de la anterior se dió cuenta de la resolución del Gobierno civil sobre el recurso de alzada que interpuso el señor Patzi contra el acuerdo del Ayuntamiento de 22 de Noviembre, por el que se resolvió variar la alineación de la calle de Sánchez Guerra y plaza de Cánovas, acordando incoar el expediente de expropiación.

Se aprobaron después la diligencia de concurso para contratar la reparación de las aceras de las calles del Conde del Robledo y Miraflores; el acta de concurso para contratar la reparación del edificio de la Calahorra; el presupuesto y pliego de condiciones para contratar las obras de adoquinado de las calles Sur, Este y Oeste de la Plaza Mayor; el presupuesto referente á los aparatos topográfico y otros útiles con destino á los servicios de la oficina de Arquitectura; el certificado de recepción y liquidación de las obras ejecutadas en las aceras de la plaza de Colón y trayecto comprendido desde la puerta del Rincón á la de Osario.

Se autorizó á don Juan Eusebio Seco de Herrera para sustituir una puerta por una ventana en la casa número 7, calle Caño Quebrado; á don Antonio Gómez para reformar ocho claros de ventana en las fachadas principal y lateral de la casa sin número Plaza de Colón; á don Francisco Lopera Fernández, dueño de la casa número 17 calle de Barrionuevo, para adelantar la fachada posterior de su finca á la alineación del Campo de Madre de Dios.

Desestimar una instancia de don Pedro Carretero solicitando abrir tres claros en su casa número 2, calle de Cristóbal Colón.

Autorizar á don Juan E. Seco de Herrera para retranquear la atarjea de desagüe y reparar un pilar de la fachada de la casa número 107, calle del caño Quebrado.

Aprobar el certificado de recepción de las obras ejecutadas en el puente llamado de Mantigueros; la diligencia de concurso para contratar un paso de adoquines en el cruce del camino del Cementerio de San Rafael con la carretera de Madrid á Cádiz; el acta para contratar en concurso la adquisición de 30 canapés con destino á los jardines; la instancia de don Alfonso Porras

Rubio solicitando se le declare vecino por llevar más de tres años de residencia, según acredita; el informe de la comisión respectiva proponiendo se repongan dos músicos que fueron separados por consecuencia de una reyerta; la distribución de fondos para las obligaciones del presente mes, y las cuentas favorablemente censuradas por la Comisión de Hacienda.

Nombrar una subcomisión de la de Gobernación para que entienda en una instancia de la sociedad de cocheros que solicitan se les conceda patente y que formen dicha comisión los señores Moraga, Gavilan, Fernandez Vergara, Aguilera y Aumente.

Aprobar la diligencia de concurso para contratar la adquisición de medallas de oro con destino á los jefes y oficiales de Córdoba que han hecho la campaña de Melilla, después de unas aclaraciones muy oportunas y razonadas del señor Aguilera, y de intervenir en la discusión los señores Ortega, Pérez de Luque, Zaragoza y la presidencia.

Passar á las comisiones respectivas el acta del resultado negativo para la contratación del acopio y machaqueo de los caminos de la Ronda y de la paja necesaria para los caballos de la policía rural.

Se lee una moción que presenta el señor Jiménez Amigo, solicitando que las calles que circundan la Catedral y las de Céspedes y Pedregosa se adoquinen, por exigirlo así el decoro de Córdoba ante la visita de millares de extranjeros que anualmente vienen á visitar nuestra Basílica incomparable.

El señor Jiménez Fernández pide que se adoquine antes la calle de San Pablo y la de Alfaro.

El señor Aranda la de Gutiérrez de los Ríos.

El señor Ortega se adhiere á lo manifestado por el señor Jiménez Fernández.

Por lo visto la Catedral que es lo mas importante de Córdoba debe ser lo último en orden al piso.

El señor Moraga pide que se aplase la discusión de estos asuntos hasta que se vea si convienen los ofrecimientos hechos por una sociedad inglesa sobre el adoquinado y saneamiento de la población.

El señor Ortega dice que vota contra la moción.

El señor Tienda pide que se lea el artículo 33 del reglamento según el cual no procede discutir la moción.

Así se hace y se levanta la sesión.

JURADOS

Lista de los señores Jurados del partido judicial de Aguilera que han de comparecer en esta Audiencia los días 23, 24 y 25 de Mayo próximo, á las doce, para conocer de las causas seguidas contra Manuel Jiménez Valle, por homicidio; Manuel Carretero Gómez, por robo, y don José María Pérez García, por delito contra el ejercicio de los derechos individuales.

CABEZAS DE FAMILIA

D. Andrés Albarca Pulido, D. José María Cozaco López, D. Pedro Gutiérrez Lozada, don Emilio Llamas León, don Antonio Galisteo Chacón, don Eduardo Llamas León, don Manuel Calvo de León Iglesias, don Baldomero Jiménez Luque, don Sebastián Melero Jiménez, don José María Zurera Varo, don Rafael Rueda Lara, don José Delgado Jaén, don Joaquín Chacón Luque, don Francisco Jurado Cansino, don Rafael Aragón González, don Eduardo Rueda Lara, don Andrés Aguilera Zafra, don Juan Abarzuza Saris, don Antonio Baena Delgado, don Baldomero Cabanillas León.

CAPACIDADES

Don Rafael López Jiménez, don Juan Rodríguez Rojas, don José A. Lucena de la Cámara, don Miguel Jiménez Martínez, don Manuel Belmonte Estepa don Juan de Luque Ortega, don Juan J. Sotomayor Flores, don Antonio Alameda Cobos, don Antonio Delgado Gál-

vez, don Antonio Muñoz Jurado, don Manuel Varo Ariza, don Antonio Rojas Pizarro, don Francisco Marscal Arroyo, don Francisco Cozaco Valle don Pascual Crespo Casado y don Manuel Jurado López.

SUPERNUMERARIOS—CABEZAS DE FAMILIA

Don Enrique Aguilera Aparicio, don Juan Lozano Ortega, don Antonio Julián Barrigón y don José Ramón Rosas Pastor.

CAPACIDADES

Don José María Dorado López y don Carlos Vargas Calvo.
Córdoba 23 de Abril de 1910.—Blas Senent.—V. B. Soler.

La repatriación

A la misma hora que en días anteriores, pasaron anoche por Córdoba tres compañías del primer batallón del Regimiento de León número 38.

Mandaba la fuerza el teniente coronel don Francisco Alvarez Rivas los capitanes señores Benito, Luque, Mateos y los tenientes, Canencia Burdeto, Recog, Tortola, Fuentes, Fortán Lainana, Mandolat, Luque y Torrepeñillo.

También viajaban en este tren el médico don Victor Herreros, el capitán señor Melilla, músico mayor señor Povez, los tenientes segundos ascendidos por méritos de guerra señores Conde y Bulvén y la sección de ametralladoras al mando del primer teniente señor Llorens.

Fueron recibidos por las comisiones de la guarnición nombradas al efecto, y obsequiados en el restaurant.

A la una continuó su viaje á Madrid, el regimiento de León que como el del Rey, formaba parte de la brigada Aguilera, y han intervenido juntos en todos los hechos de armas que enumeramos anoche, mas en el reconocimiento del 17 de Octubre.

Segundo tren

A las tres y 25 llegó el otro tren militar con el segundo batallón de León, que mandaba el teniente coronel señor Velasco, y venían á sus órdenes los capitanes señores Delgado Bazan, Vera y Sánchez Prast y los tenientes señores Ros, Bartolomé, González, Martínez Enguidamas, Alvidea, Altamira y Argüelles.

Hay que escribir!

Las cuartillas me invitan; parece que se alegran cuando la pluma con suavidad acariciadora, deja sobre ellas en correcta formación un reguero de signos, ejército defensor de toda idea elevada.

¿Tendrán alma las cuartillas?
Quizás la tengan, y más sensible que la tuya, niña indolente, despreciadora; ellas acogen humildes mis pensamientos, los guardan, los retienen; tú los desdeñas.

Y es lástima; por que eres bella, como el despertár de una diosa y mi alma te idolatra; te venera y sueña con tu mirada, africana, asesina.

No esperes que mis afectos; puros, limpios, como la brisa de Abril, pretendan hallar morada en tu corazón. Seguirá admirándote como se admira al cielo, donde está lo grande, lo ideal; pero lejano... lejano.

Tú eres una mujer hermosa, una creación, si quieres, del omnipotente escultor, digna de que el arte se humille á tus pies; pero mis pensamientos, mis sueños, mis caricias, son para las albas cuartillas que los acogen, los guardan y los difunden; ellas quieren que yo sea grande; tú que seas esclavo.

¿Tendrán alma las cuartillas?

Hay que escribir!
No podemos continuar inactivos cuando el enemigo pretende arrebatarnos una posición que defendimos noblemente.

¡Esta lucha, esta guerra, donde el ca-
priocho mata y vence la astucia, es para
nosotros dolorosa!

Para entrar en acción no está nues-
tra alma dispuesta; somos ingenuos,
francos; hay que entrenarse; hay que
aprender a manejar la intriga, a escalar
el muro del ajeno valor, aunque para
subir lo hagamos por la escala infame
de la adulación.

Contamos con una poderosa ayuda;
la juventud y la voluntad; pero siem-
pre nos desalienta pensar que en nues-
tras propias filas, pueda albergarse el
enemigo.

Amigos tuvimos y amigos tenemos;
bendigamos a la Providencia Divina,
única capaz de protegernos en el com-
bate.

Y hé aquí mis cuartillas satisfechas,
alegres, por que sobre ellas pasó la plu-
ma y dejó en correcta formación, un
reguero de signos, de letras; ese ejérci-
to avasallador, formidable, invicto, que,
movido por el resorte de la razón y con
la verdad por enseña, destruirá siem-
pre, con brillantez, todos los castillos
que las legiones de la soberbia levanten
sobre la inexpugnable roca del po-
derío.

Antonio Arévalo.

CASA JOSÉ BARRA, HIJO

Como labrador, ganadero y abastecedor
de carnes

Precios de venta al público desde el
día 1.º de Abril hasta nueva cotiza-
ción.

Carne de vaca con hueso, 1'68; idem
masa sin hueso a 2'40.

Ternera con hueso, a 2'30; idem ma-
sa sin hueso, 3'30; chuletas de ternera,
a 2'30.

Borrego, a 1'60.

Macho, a 1'36.

Todos estos artículos se sirven a do-
micilio.

Pan corriente. Ptas. 0'34

Tocino añejo, para fuera 1'40

Id. salado 1'40

Id. fresco 1'30

Cerdos canal. Rlos. 6'25

Gratias y con abundantes pastos pone
esta casa la dehesa de Rabanales a dis-
posición de los dueños de reses que
vengan a sacrificarse en sus contratos
ó registros semanales.

Súplica

Como un racimo de flores,
mis cántilenas mejores
te ofrenda mi corazón.

Y quemare en tus altares
la mirra de mis cantares
y rezaré esta oración

Soñadora:
la de la faz seductora,
la de mirada gentil,
la que llevas en el alma

como un destello de calma
y una fragancia de Abril.

¿Sabes, soñadora? ¿Sabes?
mis pobres versos son aves
enamoradas del sol.

Son como esas peregrinas
errabundas golondrinas
nostálgicas de calor.

Son como esas mariposas
que vagan entre las rosas
buscando un poco de miel.

Son como esas ilusiones
que vuelan a las regiones
de un ignorado vergel

Y, ¿sabes tú soñadora,
lo que mi verso te implora?
¿Que pide en su oración?

¿Que cuando detenga el vuelo,
de tus miradas de Cielo
le des, un rayo de sol.

Miguel E. Oliva

Pronósticos del tiempo

Primera Quincena de Mayo

(CONCLUSIÓN)

La depresión del O. de la Península
se hallará en el Cantábrico el miércoles
6, y la del S. O. de Irlanda se remonta-
rá hacia el N. de esta isla. Lluvias y
tormentas en nuestras regiones, prin-
cipalmente desde las del N. O. y N.
hasta las centrales, con vientos del ter-
cer cuadrante.

El sábado 7 estará en el Mediterrá-
neo la depresión del Cantábrico, la cual

producirá algunas lluvias y tormentas
en la mitad oriental, con vientos de di-
verso rumbo.

El domingo 8 quedará un mínimo
barométrico en el Mediterráneo, hacia
los parajes de Baleares y Cerdeña, y
nuevas depresiones del Atlántico se
acercarán al S. O. y N. O. de la Penín-
sula. Tiempo variable y algunas lluvias
y tormentas en la Península, especial-
mente en la región mediterránea y des-
de Portugal y Galicia al Centro, con
vientos de distinta dirección.

Persistirá la depresión del N. O. el
lunes 9, y la del S. O. avanzará hacia
el Estrecho. Se registrarán lluvias y
tormentas, particularmente desde An-
dalucía al Centro y Levante, con vien-
tos del primero al segundo cuadrante.

El martes 10, al llegar al Mediterrá-
neo la depresión del Estrecho, se apro-
ximará más a la Península la del N. O.
y arribará al N. de Irlanda otra de ma-
yor intensidad. Por el influjo de estos
elementos perturbadores se producirán
lluvias y algunas tormentas en la Penín-
sula, especialmente desde el N. O.
hasta la región central, con vientos del
segundo al tercer cuadrante.

La depresión del N. de Irlanda está-
rá en el mar del Norte el miércoles 11,
y la del N. O. de la Península pasará
por el S. de Francia y N. E. de España.
Seguirán registrándose lluvias y tor-
mentas en la Península, particular-
mente desde el Cantábrico y Centro al
Mediterráneo, con vientos de entre S.
O. y N. O.

El jueves 12, quedarán centros de
perturbación atmosférica en los Países
Bajos, en el mar Báltico y en el Medi-
terráneo; otro núcleo de fuerzas se
acercará al S. O. de la Península.
Tiempo variable y algunas lluvias ó
tormentas en las regiones próximas al
Cantábrico y Mediterráneo y en el
S. O., con vientos de rumbo diverso.

Del 13 al 14, descenderá por Italia la
depresión del Mediterráneo, y el núcleo
de fuerzas del S. O. se encaminará por
el Estrecho y Andalucía a los parajes
de Argelia. Se producirán algunas lla-
vias y tormentas desde Andalucía y
Levante al Centro, con vientos de entre
S. E. y N. E.

Los mínimos barométricos que ac-
tuarán en Túnez y en el S. O. de la Pe-
ninsula el domingo 15, solamente oca-
sionarán tiempo un tanto nuboso, y al-
guna lluvia ó tormenta en la mitad me-
ridional, con vientos del cuarto al pri-
mer cuadrante.

Sfeijoon.

Arriendo de consumos

DE CÓRDOBA

Desde el día de la fecha, hasta el 15
del presente mes queda abierto el se-
gundo periodo de cobranza voluntaria
de los conciertos del radio de esta capi-
tal, correspondientes al primer trimes-
tre del año actual, en las oficinas de
este arriendo situadas en la calle Ambro-
sio de Morales, número 3.

Lo que se hace público para conoci-
miento de los interesados.

Córdoba 2 de Mayo de 1910.-El Ad-
ministrador, Isabelo Harriero.

Crónica Provincial

Vallentes

A las 8 de la mañana del día 2 del
actual, promovieron reyerta en el Vi-
so, cinco vecinos de dicha localidad, en
la cual salieron heridos con piedras
tres de ellos. Vencedores y vencidos
fueron detenidos y puestos a disposi-
ción del juzgado respectivo.

Cuatro contra uno

La guardia civil de Belmez ha dete-
nido a cuatro sujetos vecinos de dicha
localidad que hirieron a otro convecino
suyo é hicieron un disparo de pistola
a un guarda de consumos que trató de
detenerlos.

Suicida

A las ocho de la mañana del día 2
del actual, ha puesto fin a sus días en
su propio domicilio de Lucena, don
Eduardo López Lara, a causa según se
dice de tener perturbadas sus facultades
mentales.

El juzgado se personó en el lugar
del suceso instruyendo las primeras di-
ligencias y disponiendo el levantamiento
del cadáver y su traslación al cemen-
terio de dicha ciudad.

Intervenida

La guardia civil de Puente Jenil ha

intervenido varias armas de fuego á
otros tantos vecinos de dicha localidad
que carecían de licencia para su uso.

Crónica Local

Importante mejora

Por falta de espacio no publicamos
en este número, pero lo haremos en el
inmediato, la importante moción pre-
sentada anoche al Excmo. Ayunta-
miento por nuestro estimado amigo el
señor don Rafael Jiménez Amigo, ex-
alcalde de esta capital y por gran nú-
mero de señores concejales, proponien-
do se adoquinen, dentro del presente
año, las calles más inmediatas á nues-
tra incomparable y grandiosa Catedral.
Cuanto tienda a mejorar los pavimen-
tos de nuestra querida Córdoba, mere-
cerá nuestro entusiasta aplauso; siendo,
además, muy oportuna la expresada
moción, ahora que se están activando
mucho las obras de restauración de las
artísticas fachadas del más célebre de
nuestros monumentos artísticos.

Para el concurso hípico

Días atrás publicamos una nota dan-
do cuenta de la simpática idea de en-
cantadoras señoritas de esta capital
creando un premio para el concurso
hípico que se celebrará en la próxima
feria.

Dijimos también que de la organiza-
ción precisa se había encargado la con-
desa de Hornachuelos, y publicamos
los nombres de las señoritas que con
su cuota habían contribuido para llevar
a la práctica este pensamiento.

A aquellos nombres hemos de aña-
dir los de jóvenes tan lindas como Pu-
rificación Montijano, Elisa Enriquez,
señorita de Castillejo de la Fuente,
Juanita Hernández de Tejada, Maruja
Rioja, Araceli Ruiz Córdoba, Carmen
Gonzalez del Castillo y Fuensanta
Ortiz.

Personales

El señor Muñoz Cobo que ayer se
hospedó en casa de la Excm. Sra. Do-
ña Magdalena Burgos, viuda de Milla,
tuvo anoche una despedida entusiasta.

A la estación acudieron a despedirle
gran número de amigos particulares y
la mayoría de los militares de esta
guarnición.

Unase á esto que en el expreso de
Sevilla pasaba el ministro de Estado,
al que fueron á saludar sus correligio-
narios liberales, y á que poco después
llegaban tropas de Melilla y no hemos
de decir que se encontraban atestados
los andenes.

Por esto no nos atrevemos á citar
muchos nombres para no incurrir en
omisiones.

Si diremos que en los andenes vi-
mos á los gobernadores civil y militar,
canónigo arcediano de Córdoba, deán
de Sevilla, alcalde, Director general de
Obras Públicas (que se encuentra en
Córdoba accidentalmente), diputado á
Cortes señor Contreras, señor Barroso,
presidente de la Diputación señor Con-
de Jiménez, presidente Audiencia, ma-
gistrados, jueces de instrucción y mu-
nicipal, y otros elementos oficiales, tan-
to civiles como militares y amigos po-
líticos del señor García Prieto.

Llegó el expreso de Sevilla, los sa-
ludos de rúbrica al ministro, los apre-
tones de manos al general de sus ami-
gos, la banda municipal ejecutó el vals
de *La vudá alegre*, y llegada la hora
continuó el tren su marcha.

Con el señor Muñoz Cobo marcharon
sus ayudantes menos el comandante
señor Ruiz del Portal que quedó en
Córdoba.

También marchó á Madrid el hijo
del señor Gómez de la Serna. Con tal
motivo el elemento que aquí sigue la
política de dicho señor bajó á la esta-
ción á despedirle.

En el expreso de Málaga llegó y
continuó su viaje en el de Madrid el
general Navarro jefe de la primera bri-
gada de la División Muñoz Cobo. Le
acompañaba su ayudante el capitán don
Lucas Fernández.

Premio

La ternera rifada por la Hermandad
del Santo Cristo de las Animas, del
Campo de la Verdad ha correspondido
al número 3.635.

Gala

Con motivo de celebrarse mañana la
fiesta de la Ascensión del Señor las
tropas vestirán de gala y se izará el
pabellón nacional en los edificios pú-
blicos.

Funerales

Ayer pasó á mejor vida á los 17 años
y después de recibir los auxilios espi-
rituales el aprovechado jóven don Isi-
doro Montero y Montero, hijo de nues-
tro buen amigo don Juan Antonio Mon-
tero, escribano de actuaciones del juz-
gado de instrucción.

Una enfermedad que no ha durado
mas que desde la última Semana Santa,
y que sufrió el jóven cristianamente, le
arrebató del mundo de los vivos.

Esta mañana á las diez y media en
la parroquia de San Juan y Todos los
Santos se celebraron los funerales pa-
tentizándose en ellos las múltiples sim-
patías de que disfruta su apreciable
familia por la numerosa concurrencia
que asistió á este acto religioso.

Presidieron el duelo don Teodomiro
Fernández escribano de actuaciones y
por la familia don Valentín Montero,
médico de Sevilla, don Juan José y don
Manuel Montero.

El coche estufa de la funeraria fué
de respeto, pues el cadáver lo conduje-
ron hasta el cementerio jóvenes amigos
del finado.

Descanse en paz su alma, reciba su
atribulada familia nuestro mas sentido
pésame y nuestros lectores no lo olvi-
den en sus oraciones.

El saneamiento de Córdoba

Los señores Alvarado, representa-
ntes de una sociedad inglesa han dado
cuenta ayer ante las comisiones de Ha-
cienda y Fomento, de una proposición
muy ventajosa para los intereses del
Municipio para llevar á cabo las obras
de saneamiento, Casas Consistoriales,
pavimentación y grupos escolares.

Muy en breve vendrá el señor Vehil,
accionista de esa Sociedad á ampliar
detalles de su proposición.

Del hogar

Ha sido puesto á disposición del se-
ñor gobernador civil, el joven Leoncio
Lara Díaz Cordobés, natural de Ma-
drid, fugado del hogar paterno.

En el Campo de la Verdad

Ayer terminaron las fiestas que tan
brillantemente se han celebrado este
año por vez primera en aquel populoso
barrio.

Se hizo el reparto de premios á los
alumnos de aquellas escuelas, cuyos
premios consistieron en prendas de
ropa.

El coadjutor de la parroquia y la
comisión de festejos repartieron entre
los pobres 800 bonos de medio kilo de
pan.

A las siete y media salió la procesión,
en la que figuraban los niños de las es-
cuelas, la Santa Cruz, el preste con el
diácono y subdiácono, y presidiendo

El Fénix Agrícola

COMPañIA ANONIMA DE SEGUROS REUNIDOS

A prima fija

CON TITUIDA CONFORME A LAS LEYES VIGENTES

Capital social suscrito. 1.000.000 de pesetas
Capital desembolsado. 300.000

Dirección general: Los Madrazo, número 34.-Madrid

OPERA LOS RAZOS SIGUIENTES

Seguro contra la muerte é inutilización del ganado.—Seguro de incendio de cosechas.—
Seguro contra el robo, hurto y extravío del ganado.

Esta Sociedad es la primera que en España ha implantado este último ramo de seguro.
Inspección general en esta. Oficinas: Barroso, núm. 4

Antorizada la publicación de este anuncio por la Comisión general de Seguros de 30 de
Marzo de 1909.

La Cordobesa

Fundición de Hierro
Construcciones metálicas

Serrano, Ruiz y Campaña

CALLE CUARTELES NUEVOS (FRANTE A LA ESTACION CERCADILLA) CÓRDOBA

Prensas para aceites, de todos los sistemas.—Herrajes para empiedros, calde-
ras, desmenuzadoras, bombas, aclaradores, filtros, depósitos y demás aparatos
para la laboración de aceites.—Molinos harineros, amasadoras, cilindros y todo lo
concerniente á la molinería y panificación.—Norias, malacates, bombas, arados,
trituradoras de granos.—Máquinas agrícolas en general.—Trabajos para minas.
—Construcción y reparación de máquinas.—Calderería.—Herrajes para edificios.
—Especialidad en armaduras ó cubiertas de hierro, más sólidas y duraderas y
más económicas que las de madera.

Primera Comunión

Mañana a las ocho se acercarán por vez primera a la Santa Mesa para recibir el Pan de los Angeles en la Real Iglesia de San Hipólito 16 niñas del colegio de doña Concepción F. Luanco de Espejo.

Por inmorales

Por cometer actos inmorales en los jardines de la agricultura han sido denunciadas Raimunda Segovia Moreno y Ramona Marañón León.

Minera

Don Rafael Carreño Bugez, vecino de Córdoba, ha presentado en el Gobierno civil de esta provincia una instancia, solicitando se le concedan veinte y cuatro pertenencias de la mina denominada «La Virtud», de mineral hierro, sita en el término de Posadas y parage conocido por Las Labradillas.

Convocatoria

El gobernador civil en vista de que ayer no hubo suficiente número de diputados para celebrar las sesiones del primer periodo semestral, ha convocado a la Diputación para el día 13 del actual.

No dejarse

engañar con falsas denominaciones de Vichy. Exíjanse las auténticas aguas minerales de Vichy Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estómago), Vichy-Celestons (riñones), Vichy-Grande Grille (hígado).

F. Guijo DENTISTA
CALLE GONDOMAR

El Debate

Hemos recibido unas hojas impresas anunciando a próxima aparición de un gran diario rotativo, eminentemente católico, titulado *El Debate*.

Están de enhora buena los católicos; y lo estarán todos los españoles si *El Debate* cumple, como es de esperar, sus promesas de ser absolutamente independiente en política, radicalmente cristiano en religión, universalmente informado y bien escrito.

Cuenta ya con brillantes cronistas en las principales ciudades del mundo, y con muy ilustres colaboradores. Además, en el terreno práctico y social,

proyecta *El Debate* la fundación de bibliotecas populares, cocinas económicas y bolsas del trabajo para obreros, en las principales ciudades de España.

Digno es ya de atención y expectación *El Debate*, sólo por la valentía y oportunidad de su idea.

Si consigue realizarse cumplidamente, ningún hombre de corazón podrá, en justicia, negarle el aplauso.

Por nuestra parte, esperamos con verdadera curiosidad la salida del tan anunciado colega madrileño.

Boletín Religioso

Santo de mañana

La Ascensión del Señor.

Jubileo circular

Mañana, en el convento de Santa Cruz, costado por la intención de la Comunidad.

Parroquia del Sagrario.—T dos los días un cuarto de hora después de las oraciones dará principio el devoto ejercicio del mes de las flores.

Parroquia de San Francisco.—Todos los días de Mayo se hará en esta parroquia el ejercicio del mes de María durante la misa de ocho. Los domingos y días festivos después de la misa mayor.

Iglesia de Jesús Crucificado.—Solemne novena en honor de la B. V. María en su consoladora advocación de Ntra. Madre y Señora de los Desamparados.

Se celebrará desde el 30 de Abril al domingo 8 de Mayo, a las seis de la tarde.

—Todos los días, a las cinco menos cuarto de la tarde, se dará principio en el Monasterio de la Encarnación al mes de las flores, dedicado a Nuestra Señora del Amor Hermoso; asistirán todas las tardes las señoras Regente y Auxiliares de las escuelas graduadas y tocarán y cantarán las alumnas de dichos colegios.

Parroquia del Salvador.—Todos los días de Mayo, ejercicio del Mes de María, du ante la misa de ocho. Los domingos y días festivos después de la misa mayor.

Iglesia de las Esclavas.—Las señoras asociadas a la Vela del Santísimo Sacramento, tendrán el día de Retiro este mes el seis, por la mañana a las nueve y media y por la tarde a las cinco y media.

—El día 6 del corriente primer viernes de mes se celebrarán en la Iglesia de Santa Ana los ejercicios en honor del Sagrado Corazón de Jesús.

A las siete será la misa de Comunión y a las cinco de la tarde los ejercicios de costumbre.

Por telégrafo

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

La Gaceta

Madrid 4 (seis tarde)

La «Gaceta» de hoy publica entre otras las siguientes disposiciones.

Admitiendo la oferta del marqués de la Vega Inclán para que la casa de Greco en Toledo sirva de museo de las obras de Greco.

Apuniciando a concurso entre profesores supernumerarios de solfeo la plaza de profesor de solfeo del Conservatorio.

De Córdoba

Disponiendo que la plaza de auxiliar de la sección de Letras, vacante en la Escuela Normal de Córdoba, se agregue a las oposiciones a las plazas de profesores numerarios de las Escuelas Normales de Barcelona y Granada, y de los Institutos de Guadalajara y Lugo.

De Guerra

El «Diario Oficial», del ministerio de la Guerra publica hoy varios ascensos de caballería y artillería y declarando apto para el ascenso al coronel de caballería don Fernando Pastor.

El resto de las disposiciones carece de interés.

No recibe

El señor Canalejas no ha recibido hoy a los periodistas a la hora de costumbre.

Les ha enviado un recado diciéndoles que probablemente los recibirá antes del Consejo.

Regreso

Ha regresado de su viaje a Cádiz el ministro de Estado señor García Prieto.

Habla Merino

El señor Merino nos ha dicho que es inseguro el que hoy haya Consejo.

El al menos no asistirá, pues el trabajo que tiene estos días se lo impide.

Asimismo cree que tampoco asistirá el señor García Prieto que viene cansado de su viaje.

«La Nautilus»

El comandante de la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinas telegrafía desde Montevideo que ha interrumpido su crucero a causa del mal tiempo y que cuando mejore lo reanudará.

Romanones y Soriano

Hablando hoy con los periodistas Romanones, dijo:

—El viernes pondré a la firma del rey varios decretos importantes. Así se verá que no me ocupo de las elecciones, sino de mi ministerio.

—Estoy asustado, añadió, con las amenazas que Soriano y Pablo Iglesias van lanzando sobre lo que me ocurrirá el día de las elecciones, por más que yo sentiría que Soriano no fuera diputado, porque es un ornato el más necesario del Congreso.

Los periodistas comentaron luego a su sabor las irónicas frases del conde.

Palatinas

Hoy ha cumplimentado al Rey el general Polavieja.

—Con el ceremonial de costumbre juraron hoy la grandeza de España con la que recientemente fueron agraciados el marqués de Cubas, el Conde de Torre Arias y el Duque de Frias.

La Reina Doña Victoria recibió en Audiencia a las marquesas de Squilache y de Camarines.

Tiro a pichones

Esta tarde habrá tiro de pichón y en el se disputarán la copa del campeonato de España.

Asistirá el Rey. La fiesta resultará muy brillante y se sabe que concurrirán muchas damas.

De Instrucción pública

Romanones ha manifestado que en breve firmará una Real orden disponiendo la celebración en el palacio de la Alhambra de Granada una exposición de arte musulmán, que se celebrará en el mes de Octubre próximo.

También dijo que tiene ultimados los trabajos del presupuesto ordinario de Instrucción pública y lo enviará enseguida al ministerio de Hacienda.

También está casi concluido el presupuesto extraordinario de enseñanza primaria que alcanza la cifra de noventa millones de pesetas.

Firma de Guerra

El general Aznar ha llevado hoy a la firma del Rey los siguientes decretos:

Ascendiendo a general de brigada al coronel de artillería señor Cubillo, director de la fábrica militar de armas de Trubia.

Nombrando al nuevo general comandante general de artillería de la séptima región.

Concediendo la Gran Cruz del mérito Militar al infante don Carlos por su comportamiento en Ulad Setut.

Ascendiendo a segundos tenientes varios sargentos que se distinguieron en las acciones de Guerra del 18 y 19 de Octubre último.

Concediendo numerosas recompensas.

Reformas en Guerra

En el Consejo de ministros de anoche se trató de las reformas de Guerra.

Estas al presupuesto ordinario llevan poca alteración.

El extraordinario es de 360 millones distribuidos en varias anualidades y cuya cantidad se destina para adquirir artillería, mejorar los servicios de Sanidad y Administración militar y los cuarteles.

Se aumentan las divisiones orgánicas hasta dieciseis.

Se mantienen las ocho capitanías generales.

Se crea una en Melilla al mando de un teniente general.

Se distribuye equitativamente la artillería.

Se crea en Melilla una división. Ceuta queda igual.

Actas

Ayer se presentaron en el Congreso las siguientes:

Don Carlos Pacheco, don Emilio Ortuño Marqués de Vega Inclán, don Bernardo Mátelo Sagasta, don José Sánchez Guerra, don José Contreras Carmona, don Vicente Pérez, don Juan Navarrosreverter, don Juan Lacierva, Conde de Albay, don Valentin Gayarre, Marqués de Vadillo, don Fernando Soldevilla, don Ramón Bustelo, don Luis Espada, don Antonio de Castro y Casaleiz, don Angel Urzaiz, Marqués de Santillana, don Pedro Mila Camps, don Gumersindo Azcarate, don José Díez Macuso, don Ramón de Castro Arceche, don Eduardo Llagaría, don Angel Galzarza y don Fabriciano Cid.

La recaudación

Durante el mes de Abril la recaudación aumentó diez millones de pesetas sobre lo recaudado en igual fecha del año precedente.

Colisión entre políticos

Bilbao.—En el pueblo de Azua unos carlistas que regresaban de una romería, al pasar por frente al círculo bizcainarra, lo apedrearon.

Los carlistas además se apoderaron de la bandera.

Cinco socios que hablan en el círculo bizcainarra repelieron a los carlistas a tiro limpio.

Los carlistas asaltaron entonces el círculo causando destrozos en cuanto hubieron a mano.

Los bizcainarras, que ya no los llamaban maketos, se refugiaron en casa de una modista contigua al Círculo.

Los asaltantes la invadieron rompiendo el mobiliario y los vestidos que confeccionaba.

Luego pretendieron saquear una tienda de ultramarinos y saquear el edificio del Círculo, evitándolo los vecinos.

Han resultado varios heridos. En el lugar del suceso se han encontrado muchos casquillos de revolver.

Los ánimos están excitados.

La causa de esta colisión han sido las luchas políticas entre carlistas y bizcainarras.

Con honores reales.

Londres.—Mr. Roosevelt fue recibido en Cristiania con honores reales. Se hospeda en el Palacio de Cristian VII, y ocupa las mismas habitaciones que antes han usado el Rey Eduardo y la Reina Alejandra.

Los príncipes herederos en presentación de SS. MM. que se hallaban ausentes, en la Riviera, dieron anoche un banquete de gala en su honor.

En Berlín se le prepara un recibimiento igual, espera poseer el día 10 del actual. El Kaiser le recibirá en la estación. Mr. Roosevelt y su séquito ocuparán el palacio que ocuparon el Rey Eduardo y la Reina Alejandra en 1908.

Turcos y albaneses.

Viena.—Se han recibido telegramas de Uskub diciendo que las tropas Sheket marchan desde el desfiladero de Kachanik a envolver a los albaneses en Krabaljevatz donde el coronel Essad Bey con dos regimientos y varias baterías ha librado un combate con un fuerte contingente enemigo, dice que los albaneses han experimentado grandes pérdidas.

En una entrevista celebrada entre la mayoría parlamentaria y el Gran Visir, se zanjó la crisis del 10 del actual. Los primeros prometieron restablecer las subvenciones eliminadas, y el segundo, aunque negándose a abrir una información parlamentaria, convino en enviar una Comisión Oficial a la Albania para hacer investigaciones sobre la obra de pacificación y reforma.

El viaje al Polo

Londres.—El comandante Peary con su familia y el capitán Bartlett, ha llegado a Plymouth. Rehusó discutir sobre Cook, y dijo había conseguido la aspiración de toda su vida, y concluido su campaña activa en las regiones árticas y antárticas, lamentando no haya sido posible allegar fondos en América para organizar una expedición antártica.—Mencheta.



CABALLOS COJOS
Curación rápida y segura de las Exostosis, o Tumores huesosos, Corvasas, Formas, Esparavanes, Sobrehuesos, Estreñidos, Molares y Vajigones, etc., por el **UNGÜENTO ROJO MERÉ**
de F. MERÉ de CHARENTAY, en Orleans (Francia).
40 Años de Exito. — En todas Farmacias.
Igual general BILLY a TARBES, Arret 54, St Sébastien.
VOLANTES GRATIS AL QUE LOS PIDA.

La Abundancia

Tocinería — Carnicería

Comestibles • Panadería

JUDERÍA 24, FRENTE A LA CATEDRAL

Restaurant de Miguel Gómez

MARQUÉS DE BOLL.—TELÉFONO, 140

Plato del día para mañana.—Lengua a la Bretona.

ESPECTÁCULOS

PABELLON MODERNISTA

Todas las noches función por secciones.

TEATRO-CIRCO

Todas las noches funciones cinematográficas, por secciones.

Imp. «El Defensor» (Ambrosio Morales 6)

Los muertos hablan

—Los Medicamentos **EMERIN**

de FAMA MILAGROSA

¡Todos deben leer esto!

Las enfermedades de la

Sífilis-Venéreo-Anemia

Curadas radicalmente mediante los medicamentos EMERIN

Enfermos que se hallaban esperando la muerte, como único consuelo de sus dolencias, hoy deben la vida a los medicamentos Emerin, pues con el mayor orgullo bien podemos decir: los muertos hablan, gracias a los medicamentos Emerin.

Cada persona atacada de una de estas funestas enfermedades tiene el derecho y la obligación de leer el siguiente tratamiento para lograr su radical y completa curación en sus dolencias.

Los «Confites Emerin» dan a las vías genitales urinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas, quitando y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar, los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, las escrófulas, linfadenomas, esterilidad, neurastenia, etc., etc. Un frasco de «Confites Emerin», con la debida instrucción, 450 pesetas.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente-antisifilítico refrescante de la sangre, cura completamente y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias, impotencias, dolores de los huesos adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpes, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuropalidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuropalidez de los tegumentos, palpitaciones del corazón, sofocación, dificultad de las heces, palpaciones de los músculos, laxitud, insomnio, delirio, tórax de los trabajos intelectuales y musculares, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

El «Regenerador de la sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuropalidez de los tegumentos, palpitaciones del corazón, sofocación, dificultad de las heces, palpaciones de los músculos, laxitud, insomnio, delirio, tórax de los trabajos intelectuales y musculares, etc. Un frasco de EMERIN con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas, también por cartas, dirigirse: Consultorio EMERIN, Rambla de las Flores, 26. 1.º Barcelona, que se recibirá contestación gratis y con toda reserva.

De venta en Córdoba: «Unión Farmacéutica Cordobesa», Droguería, Conde de Cárdenas, núm. 26, (antes Le-trados).

CASANA DENTISTA *Buenos de M. Belmonte*

Boletín Oficial

Sumario del número del lunes.

El artículo 29.—Certificado de la Junta provincial del Censo referente a los diputados proclamados por el art. 29.
De elecciones.—Nombramientos y sustituciones de presidentes, suplentes y adjuntos de los colegios electorales de Palma del Río, Lucena, Luque, Espiel, Palenciana, Castro del Río, Pozoblanco, Puente Genil, Aguilar, Córdoba, Montilla, Villanueva de Córdoba, Montoro, Obejo, Torrecampo, Viso, Villa del Río, Posadas, Villaviciosa, Pozoblanco, Zuheros, Luque, Priego y Bujalance.

Subastas.—Se convocan para la construcción de un grupo de bovedillas en el Cementerio de San Rafael de Córdoba, una cárcel en Cardena, un cementerio en Azuél y Cardena y la venta de 884 fanegas de trigo del Pósito de Torrecampo.

Caballería.—En Guadalcazar se ha aparecido una caballería sin dueño conocido.

Amillaramiento.—Anuncios sobre la formación de apéndices al amillaramiento en Fuente Tojar y Fuente Obejuna.

Yacante.—Lo está la plaza de secretario del Ayuntamiento de Belmez.
Cuenta.—La municipal de Córdoba correspondiente al primer trimestre del año actual.

Jurados.—El de Rute publica un edicto de un expediente de pobreza, el de Castro ordena la busca de unas caballerías, el de Montilla publica una sentencia recaída en un juicio de faltas y el de Montoro cita a Juan Gómez Monsalvo.

Sumario del número del martes.

Electoral.—Nombramientos y sustituciones de adjuntos para las mesas electorales de Córdoba, Santa Eufemia y Priego de Córdoba.

Habilitación de seis notarios para las elecciones en Aguilar.

Débitos.—A la Hacienda por varios conceptos.

Vacantes.—Las de Ayudante de la Sección de Letras y de la de Ciencias de la Universidad literaria de Sevilla.

Exámenes.—Convocatoria de exámenes en la Escuela Normal de Maestras.

Oposiciones.—A las plazas de médicos alumnos de Sanidad Militar.

Amillaramiento.—Anuncio para la formación de apéndices al amillaramiento de Villanueva de Córdoba y Cañete de las Torres.

Arbitrios.—Anuncio sobre la cobranza de arbitrios en Palma del Río.

Jurados.—Lista de jurados de Aguilar, Baena y Pozoblanco.

Juegados.—El de Córdoba publica un edicto en expediente posesorio; el de Bojaleán hace una notificación a Francisco López y ordena la busca de una caballería; los de Estepa y Montilla ordenan la busca de caballerías y el de Cabra saca a subasta una finca.

Concurso.—Se convoca de postores para la adquisición de varios artículos que se consideran necesarios en el parque administrativo de suministros.

Juan Carrara é Hijos Calle Real GIBRALTAR

Agencia de Vapores Transatlánticos para el Brasil y la Argentina

Servicio de las importantes LINEAS POSTALES ITALIANAS.

“LA ITALIA”, Y “LA LIGURE BRASILIANA”,
Para Santos y Buenos Aires

El paquete postal
“TOSCANA”,

de la Compañía “Italia” saldrá de Gibraltar sobre el 7 de Mayo y se espera el mismo día.

Para Santos y Buenos Aires
El paquete postal

“Re Humberto”,

perteneciente a la “Ligure Brasiliana” se espera en Gibraltar el día 18 de Mayo y saldrá el mismo día.

Admitiendo pasajeros para Rio Janeiro y Montevideo

ESTOS VAPORES NO TOCAN EN NINGUN PUERTO ESPAÑOL

Admite pasajeros de Cámara y de Tercera clase. Los de Cámara a precios equitativos.

En tercera, 150 pesetas

Trato inmejorable. Alabrado eléctrico, Pan y Carne fresca todo el día, comida abundante con vino gratis, Médico, medicinas y enfermería, gratis.
El embarque es libre en el puerto de Gibraltar para toda persona sea cual sea su nacionalidad y condición. Para pasaje y demás informes,

Acúdase a JUAN CARRARA é HIJOS, Calle Real, GIBRALTAR.

Camisería de Hernández

6, VICTORIANO RIVERA, 6
—CÓRDOBA—

Camisas de vestir, las de 7 pesetas a	4
Calzoncillos calidad “Riquísimo”, los de 3 50 ptas. a	2
Cuellos y puños, cualquier forma, a	0 50
Géneros de punto, medias, calcetines y corbatas desde	0 25
Camisas para señoras, enaguas, chambrás, pantalones y delantales a precios de fábrica.	
Abanicos japoneses, de hueso, nácar y los llamados de baraja, buen surtido y desde 5 céntimos.	
Todos los demás géneros de pasamanería, mercería, paquetería y quincalla cobramos más barato que ninguna casa y hacemos regalos a todos nuestros compradores.	
Se hacen camisas y calzoncillos a la medida.	
Hechuras de camisas desde una peseta y de calzoncillos desde pesetas 0 75, corte especial.	

Construcción de órganos para las iglesias

J. Balmisa.—Utrera

Se hacen toda clase de trabajos en este importante ramo con todas las garantías que se deseen.



Hay elementos propios para construcción de órganos desde 3.000 pesetas hasta 80.000 con todos los adelantos modernos y sujeto a lo recomendado en el último Congreso de Música Sagrada en su tercera sección.

Pídanse detalles y presupuestos.

Descubrimiento sensacional

Curación de las enfermedades de la piel y también de las llagas de las piernas

La sangre

Antes de la curación Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado a los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, Farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca a enfermedades de la piel. Aquí la lista de estas enfermedades que han sido curadas, después de algunos días, por el tratamiento maravilloso.

Ecema, herpes, impetigo, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeza, sarpullidos tarintáceos, sycosis de la barba, comezónes, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedades sífilíticas.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal, como sobre la sangre, que, después de algunos días, se encuentra transformada y purificada.

Todos los curados, invierten en éxito, y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fuerza.

(Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.)

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor L. Richelet 13 rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPOSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Lozano, calle de San Ignacio de Loyola 9, San Sebastián.

DEPOSITARIOS EN CORDOBA.—Do. José Polo, Farmacia y Droguería; señores Márquez y Utrera, Alfaro 17, Droguería; do. Julio Rodríguez, Alfaro XIII 22 Droguería y señores Fuentes Hermanos, Duque de Hocesuelos, 10, Farmacia.

León OrNSTEIN

Apartado 325 Madrid Mariana Pineda, 5

Instalaciones completas de centrales para alumbrado y transporte de fuerza, con representación exclusiva de las fábricas más importantes de turbinas, motores de gas, dinamos de corriente continua y alterna, transformadores, electromotores, bombas, etc.

Toda clase de material para líneas:
Aisladores de baja y alta tensión, soportes, palomillas, brazo de hierro, hilo de cobre desnudo, alambre de hierro galvanizado, interruptores, cortacircuitos y pararrayos, cuadros de distribución completos, aparatos de medida, etc.

Grandes existencias de toda clase de materiales para instalaciones eléctricas:
Arañas, brazos, florones, cristalería, hilos, cables y flexibles, portalámparas, interruptores, cortacircuitos, lámparas, etc. Materiales para instalaciones de timbres, telefonía y pararrayos.

Garantizamos la buena calidad—de todos nuestros artículos—

== Presupuestos, catálogos y tarifas ==
== se remiten a todas las centrales y casas ==
== que se dedican a la reventa ==

FERNANDO GUIJO

Cirujano Dentista



Gondomar sin n.º

Donde está la fotografía.

LA MEJOR TINTURA PROGRESIVA ES LA FLOR DE ORO

Usando esta privilegiada agua nunca tendréis canas ni seréis calvos
El cabello abundante y hermoso es el mejor atractivo de la mujer




es la mejor de todas las tinturas para el cabello y la barba; no mancha el cutis ni ensucia la ropa.

Esta tintura no contiene nitrato de plata, y con su uso el cabello se conserva siempre fino, brillante y negro.

Esta tintura se usa sin necesidad de preparación alguna, ni siquiera debe lavarse el cabello, ni antes ni después de la aplicación, aplicándose con un pequeño cepillo, como si fuese bandolina.

Usando esta agua se cura la caspa, se evita la caída del cabello, se suaviza, se aumenta y se perfuma.

es tónica, vigoriza las raíces del cabello y evita todas sus enfermedades. Por eso se usa también como higiénica.

conserva el color primitivo del cabello, ya sea negro ó castaño; el color depende de más ó menos aplicaciones.

Esta tintura deja el cabello tan hermoso, que no es posible distinguirlo del natural, si su aplicación se hace bien.

La aplicación de esta tintura es tan fácil y cómoda, que uno solo se basta; por lo que, si se quiere, la persona más intima ignora el artificio.

Con el uso de esta agua se curan y evitan las placas, cesa la caída del cabello y excita su crecimiento, y como el cabello adquiere nuevo vigor, nunca seréis calvos.

Esta agua deben usarla todas las personas que deseen conservar el cabello hermoso y la cabeza sana.

Es la única tintura que a los cinco minutos de aplicada permite rizarse el cabello y no despierte mal olor; debe usarse como si fuera bandolina.

Las personas de temperamento herpético deben precisamente usar esta agua, si no quieren perjudicar su salud, y lograrán tener la cabeza sana y limpia con sólo una aplicación cada ocho días; y si a la vez desean tener el pelo, hágase lo que dice el prospecto que acompaña a la botella.

De venta: principales perfumerías y droguerías de España y Portugal.

Los prospectos explican el modo fácil de usarla. Precio: 5 pesetas frasco.—De venta en Córdoba: Droguería de los Sres Fuentes Hermanos, calle Duque de Hornachuelos 10.—Al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía.—Barcelona.